

tados Unidos adquirió relevante personalidad por sus servicios prestados en la Guerra de Secesión. En este acto habló también el embajador de los Estados Unidos en Madrid, Mr. Dunn. En honor de los marinos norteamericanos y españoles que se encuentran en Ciudadela se han celebrado diversos agasajos. Entre las personalidades que asistieron a estos actos se hallaba el ministro español del Ejército, teniente general Muñoz Grandes.



Se ha celebrado en Madrid el Concurso de Entibadores de Minas de las distintas cuencas mineras de España. La pareja ganadora del concurso perteneciente a la cuenca de Mieres (Asturias)

## INFORMACION EXTRANJERA

La Delegación española que asiste a las deliberaciones del Consejo Internacional del Orden Cristiano ha sido agasajada por el Ayuntamiento de París con un almuerzo, al que asistieron el alcalde de la capital y el Embajador de España, concejales y otras autoridades. También fué recibida por el ministro francés de Asuntos Exteriores del Gabinete de René Mayer, M. Shuman, y agasajados en el Palacio de Luxemburgo por numerosos miembros de la Asamblea Nacional del Consejo de la República.

El **Convenio Aéreo Hispano-colombiano** ha sido ratificado en Bogotá por el ministro de Asuntos Exteriores de Colombia, don Evaristo Sou, y el Embajador de España en este país, don José María Alfaro, quienes pronunciaron discursos en los que exaltaron los fuertes vínculos que unen a los dos países. El cambio de los instrumentos de ratificación de este Convenio ha sido la primera ceremonia diplomática del nuevo Gobierno colombiano de Rojas Pinilla.

## INFORMACION EXTRANJERA

El **Embajador de España en Quito** ha sido distinguido con las insignias de la Gran Cruz de la Orden del Mérito, que le fueron impuestas durante una solemne ceremonia por el ministro de Asuntos Exteriores del Ecuador. Al acto asistió también el ministro de Educación de este país y altos funcionarios. El ministro, en su alocución aludió a la conmemoración del VII Centenario de la Universidad de Salamanca y dedicó un saludo al Gobierno español, tan bien representado —dijo— por diplomáticos como don Antonio Villacieros y Benito.

## Noticias diversas

La **señora de Odría**, esposa del Presidente de la República del Perú, visitó el Instituto de Cultura Hispánica, acompañada del Embajador de España en Lima, señor Suñer, y miembros del séquito. En unión del director del Instituto, la señora de Odría recorrió el edificio y fué agasajada con un vino de honor.

La **esposa del Presidente del Salvador**, señora de Ossorio, ha llegado a San Sebastián, procedente de Madrid donde ha permanecido varios días en viaje de carácter privado.

El **ministro de Educación Nacional**, señor Ruiz-Giménez, en un discurso pronunciado ante 190 directores de grupos escolares de toda España que han asistido a un Curso-Asamblea sobre la implantación de la iniciativa profesional en las Escuelas, dijo que el Gobierno aspira a que cada escuela sea un pequeño Instituto Laboral. La escuela —añadió— no debe ser sólo un centro de instrucción, sino el germen de la educación integral del hombre del mañana, y por tanto del futuro trabajador español, al que hay que preparar el camino de su formación profesional. También anunció el ministro que para estimular la lucha contra el analfabetismo existían ya varios proyectos en las Cortes, aparte de las exenciones tributarias que figuran a favor de las empresas que sostengan centros de enseñanza, en el proyecto de ley de Impuestos sobre la Renta, actualmente en estudio por las Cortes.



LA ESPOSA DEL PRESIDENTE ODRÍA EN HUELVA.—HUELVA.—Da. María Delgado de Odría es recibida por el Rvdo. P. Jenaro, guardián de la Rábida durante su visita al Monasterio, donde oró ante la Virgen de los Milagros. 24-6-53.

La **Empresa Nacional "Calvo Sotelo"** ha celebrado Juntas Generales, Ordinaria y Extraordinaria, bajo la presidencia del ministro de Industria, señor Planell, al que acompañaba el presidente de I.N.I., señor Suances. Según la Memoria correspondiente al año 1952, durante la citada anualidad le fueron concedidos a dicha Empresa por el Export Import Bank, con cargo a los 65,5 millones autorizados a España, 2.356.000 dólares, con destino a las centrales térmicas

de Escatrón y Puertoilano y al Grupo Minero del Ebro. Igualmente le fueron concedidas por la Banca belga 250 millones de francos suizos. De los 2.162,5 millones se hallaban ya en explotación. Los beneficios líquidos ascendieron a 27,4 millones, que unidos a los 18,3 de los resultados de ejercicios anteriores, permiten distribuir a las acciones 21,6 millones de pesetas, o sea un dividendo del uno por ciento, que es el primero repartido por la Sociedad y que representaría el 6,46 por 100, en caso de que todo el capital hubiese sido invertido en la explotación. Por su parte, el fondo de amortización alcanza ya los 75,2 millones de kilovatios, contra 92,8 en 1951, y 213,7 toneladas de carbón frente a las 168,8 producidas el año anterior.



Se ha celebrado en Madrid el Concurso de Entibadores de Minas de las distintas cuencas mineras de España. Un momento de la prueba.

El ministro de Asuntos Exteriores ha recibido en audiencia diplomática a los embajadores de Turquía y Estados Unidos, señores Kemal Koprulu y James C. Dunn. Asimismo fué visitado el señor Martín Artajo por el ministro de Portugal en Buenos Aires, señor J. Xara-Brasil, y el obispo de Batanes (Filipinas), monseñor Pelegrin de la Fuente.

La VI Flota norte-americana en el Mediterráneo ha zarpado de los puertos de Barcelona y Valencia, después de permanecer varios días en aguas españolas. Los marinos han expresado su gratitud a las autoridades y a las poblaciones respectivas por las atenciones recibidas, y muchos de ellos manifestaron su

propósito de disfrutar en España sus próximas vacaciones.

Un nuevo torpedero, el "Audaz", construido por la Empresa Nacional "Bazán" en los astilleros de El Ferrol del Caudillo, ha sido entregado recientemente a la Armada española. El "Audaz" desplaza 1.106 toneladas y va dotado de tres cañones antiáereos de 105 milímetros; cuatro semiautomáticos antiáereos de 37 milímetros; ocho ametralladoras antiáereas de 20 milímetros; 6 tubos lanzatorpedos de 533 milímetros; 6 varaderos de cargas; cuatro morteros lanzacargas de profundidad; un equipo para sondeos de minas y otro para rastreo de las mismas.

En unas maniobras militares efectuadas recientemente en las estribaciones de los Montes de Toledo, intervinieron 400 alumnos de la Academia de Infantería; 250, de la Artillería; aviones de bombardeo del Grupo de Fuerbas Aéreas de Getafe y una Unidad de la Escuela de Transmisiones. Los cadetes de ambas Academias permanecieron el campamento hasta el día 3 para desarrollar otros ejercicios tácticos. Las operaciones fueron presenciadas por el teniente general jefe del Estado Mayor Central, señor Esteban Infantes; y el director general de Enseñanza Militar, general García Navarro.

La 11 Exposición Nacional Siderometalúrgica y Eléctrica será inaugurada en el Parque del Retiro de Madrid. La exposición cubre una superficie de 32.000 pies cuadrados y consta de 398 pabellones, en los que están representadas 178 firmas, que ofrecerán las últimas novedades de la técnica y una idea del desarrollo industrial conseguido por España en estos últimos tiempos. Entre las novedades industriales más destacadas, figuran las de luminotecnología por procedimientos nuevos y televisión con imaginófonos.

La cartilla de escolaridad va a ser implantada en España a partir de nuevo curso. Esta cartilla, que tiene características análogas a las del Libro Escolar en la Enseñanza Media, contiene gran número de datos relativos a la educación y formación cultural del alumno; a sus relaciones con la familia en el proceso educativo y a la intervención de ésta en la aplicación y actividades del escolar. La Dirección General de Enseñanza Primaria procede también a imprimir cuestionarios relacionados con este grado de enseñanza.

## INFORMACION ECONOMICA

Mr. Herod, presidente de la International General Electric, que hasta hace poco desempeñó el cargo de coordinador en la producción de armamentos en la NATO, se encuentra en Bilbao, a donde llegó procedente de París. Mr. Herod ha visitado la factoría de la General Electric, instalada en el pueblo de Galindo, y fué agasajado por un grupo de representantes de la economía vizcaína. Terminada su estancia en Bilbao, se trasladará a Madrid, donde se propone celebrar diversas entrevistas y visitar varios centros y organismos de la investigación y de la industria, entre ellos el I.N.I. y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

La Feria de Muestras de Pamplona, que fue inaugurada el día 5, en vísperas de las fiestas de San Fermín, ocupa una extensión de 12.000 metros cuadrados, en los que se han instalado más de 200 pabellones. Entre las industrias representadas en este certamen fi-

gura la Empresa Nacional "Adaro", el I.N.I., que expone los resultados obtenidos en la investigación de los yacimientos potásticos y los proyectos para la explotación de la riqueza potástica del subsuelo en la zona de Guendulain.



**PERON RECIBE A LA DELEGACIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL.** Acompañados del doctor Valenzuela, presidente de la Confederación Argentina de Devortes, los integrantes de la Delegación española de futbol fueron recibidos por el Presidente, general Perón. Ante 120.000 espectadores tuvo lugar en Buenos Aires el encuentro, ganado por el equipo argentino por 1-0. Dias después el equipo español se trasladó a Santiago de Chile, celebrando allí un encuentro con la selección de aquel país, ganando por 2-0.

**La exportación de naranja española durante la última campaña ha alcanzado la cifra de más de un millón de toneladas, con la que ha batido el segundo record de su historia en esta orden. El primero lo consiguió en la campaña de 1919-30, al exportar 1.069.000 toneladas. Este año la exportación alcanzó exactamente 1.026.317. La excepcional cosecha de la última campaña ha ascendido a 1.400.000 toneladas.**

**El ministro de Obras Públicas, manifestó a los periodistas que, como consecuencia del reciente viaje del Jefe del Estado al Alto Argún va a iniciarse en breve la construcción del pantano de Santa Ana, y a incorporarse al Plan Nacional de Modernización de Carreteras, la de Lérida al Valle de Arán, por el túnel de Viella, que por su carácter internacional tendrá tanta importancia como las de Irún-Behovie, La Junquera y Puigcerdá. También dijo que con la construcción de la Sort a Seo de Urgel quedará establecida la ruta pirenaica por carretera. Asimismo anunció que la delegación española en la Comisión de Límites con Francia hará valer los intereses de España respecto a las pretensiones francesas sobre las aguas de la cuenca del Garona y del lago Lanós.**

**La 11 Exposición Nacional Siderometalúrgica y Eléctrica, organizada por la revista técnica "Metalurgia y Electricidad", ha sido inaugurada en Madrid por el subsecretario de Industria, don Alejandro Suárez, a quien acompañaban el presidente del Consejo de Administración de la RENFE y ex-ministro, señor Peña Boeuf; el director general de este Organismo, señor García Lomas, y otras personalidades, así como numerosos y directores de las principales empresas industriales de España.**

**La industria del cemento, según la Memoria que acaba de publicar la Delegación del Gobierno en esta rama industrial, ha seguido durante 1952 la marcha**

progresiva iniciada hace años. La producción de clinker se ha elevado, de 1.429.309 toneladas, en 1945, a 2.308.022, en el año último y la producción de portland pasó de 1.433.306 toneladas, a 2.275.848. La de otros cementos artificiales ha subido también de 113.701 toneladas a 191.155.

## INFORMACION CULTURAL

**Por un decreto del Ministerio de Educación Nacional, que publica en el Boletín Oficial del Estado, las antigüedades y objetos de arte podrán ser libremente vendidos, donados o permutados dentro del territorio nacional, pero cuando su precio sea superior a 50.000 pesetas habrá de darse cuenta de la operación proyectada a la Dirección General de Bellas Artes, por escrito y con una antelación mínima de quince días. El Estado podrá ejercitar en estas operaciones el derecho de tanteo en un plazo máximo de treinta días. La citada disposición reitera la prohibición de exportar materiales que formen parte de inmuebles que cuenten con más de 100 años de antigüedad. Igualmente se reitera la prohibición de exportar obras y objetos muebles cuya salida del territorio español pueda constituir notorio perjuicio a la integridad del patrimonio arqueológico, histórico, documental y etnológico o folklórico de la nación. La Comisión de Valoraciones y Exportaciones del Ministerio de Educación Nacional podrá autorizar la exportación de obras u objetos artísticos originales o reproducciones valiosas siempre que, a su juicio, y bajo su responsabilidad, no se cause con ello detrimento al patrimonio nacional. Los permisos de exportación deberán ser solicitados a la Dirección General de Bellas Artes.**



**Madrid, 11/6/53. — La esposa del Presidente de Perú, doña María Delgado de Odría, acompañada de la señora del embajador de dicho país en España visitan a S.E. el Jefe del Estado, en el Palacio de El Prado.**

## INFORMACION GENERAL

**El Jefe del Estado recibió en el Palacio de El Pardo al Embajador de Nicaragua en Madrid, señor Vega Bolaños, quien en nombre del Presidente de su país impuso al Generalísimo la Gran Cruz de la Orden de Rubén Darío. Su Excelencia agradeció la distinción de que se le hacía objeto y rogó al embajador transmitiera un afectuoso saludo al Presidente y al pueblo de Nicaragua, por los que formuló sus mejores votos. A la ceremonia asistieron también el ministro de Asuntos Exteriores, los jefes de las Casas Civil y Militar, el primer introductor de embajadores y alto personal.**